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Ж На пусковых объектах

С ОТСТАВШЕМ ОТ ГРАФИКА
ПО ГРАФИКУ ввода 

в четвертом квар
тале сдача 167- 

квартирного дома № 1В 
в квартале «Комсомоль- 
ский-2» была намечена 
на ноябрь. До конца ме
сяца остаются считанные 
дни, но дел у СУ-15 на 
этом пусковом объекте 
немало.

Возьмем, к примеру, 
крайний из пяти подъез
дов. Здесь есть лага, 
мешки с цементом, но 
ни плотники, ни штука
туры еще не приступали 
к работе. Мастер СУ-15 
Гадина Ивановна Ку
кушкина так комменти
рует это обстоятельство:

— Не хватает плотни
ков. В бригаде Е. В. 
Пыжьянова осталось семь 
человек, а нужно тру
диться и здесь, и на зда
нии управлений по ул. 
Большакова. Бригада 
В. В. Мошкалева (в ней 
12—13 человек) плотни
чает в третьем и четвер
том подъездах.

Держат нас сильно 
сантехники. Из пяти 
подъездов водопровод и 
канализация сделаны 
ими только в двух подъ
ездах, и то неполностью. 
Вот сейчас, например, 
пришел раствор, но за
лить отверстия в санка- 
бинах мы не можем, 

так как не установлены 
трубы. Надо белить кух
ни, но не сделана газовая 
разводка. Все это досад
но тормозит. Работники 
управления № 7 «Газ- 
монтажа» тянут наруж
ную магистраль по фа
саду, но не работают 
внутри дома. Говорят, что 
нет заготовок. Поэтому и 
отверстия на кухнях до 
сих пор не можем ни за
лить раствором, ни за
штукатурить.

В настоящее время 
бригады штукатуров В. А. 
Созиной и В. А. Парши- 
ковой заканчивают рабо
ты в третьем и четвер
том подъездах. Маляры 

из бригад Р. Б. Бахаре
вой, Р. А. Алексеевой, 
Н. А. Захаровой трудятся 
в четырех подъездах, в 
трех из них клеят обои, 
но у бригады Н. А. Заха
ровой уже нет фронта 
работ.

Отставание с вводом 
пускового объекта мас
тер объясняет й тем, что 
тепло на дом было пуще
но с месячным опоздани
ем. Так. первый подъезд 
был подключен к цент
рализованному отопле
нию только 2 ноября. Ок
тябрь же почти весь был 
холодным. Штукатуры 
должны перейти на днях 
в последний подъезд, но 
они закончат на доме 
свои дела только в конце 
ноября.

Можно к дому и подъ
ехать, и подойти, непре
одолимых рвов наруж
ных коммуникаций не 

видно, так как сети к 
пусковой части большого 
дома идут теперь в ос
новном по подвалу. Это 
хорошо. Нет у генподряд
чиков и особых претензий 
по вопросам обеспечения 
рабочих мест строймате
риалами. Правда, мастеру 
три недели принялось 
просить двери на машин
ное отделение. Затем их 
четыре недели везли... По 
одной двери в неделю. 
Не поставлена еще и по
ловина парадных дверей. 
Столько же хождений и 
просьб понадобилось мас
теру, чтобы выбить-таки 
на объект кирпич.

Прозвучали замечания 
от отделочников и в ад
рес монтажников бригады 
Е. С. Палева (СУ-28). 
Они до сих пор не закон
чили работы на крыше и 
расшивку швов по фаса
ду.

Давно наболевшим во
просом и серьезной забо
той для коллективов уп
равлений остается обслу
живание введенных ра
нее жилых домов. Так, 
107-квартирный дом 1Б 
был сдан СУ-15 еще в 
третьем квартале, но на 
нем до сих пор находит
ся постоянный представи
тель генподрядчика В. А. 
Петухов, а ведь он дол
жен руководить в это 
время фасадными работа
ми на сдаточном объек
те — 167-квартирном до
ме № 1В.

Второй месяц дом № 1Б 
готовится под заселение, 
но и сейчас еще на нем 
нет газа. Плиты не под
ключены. Не сделана оп
рессовка. Второй месяц 
отделочники вынуждены 
ходить с ремонтами на 
этот дом. А время торо
пит. А. ПЕТРОВ.

Бригада штукатуров
СУ-7, которую возглавляет 
ветеран труда ДСК П. Ф. 
Конев, трудится на ответ
ственном и важном участ
ке — готовит к вводу к 
эксплуатацию объекты, соц
культбыта. В настоящее 
время штукатуры трудятся 
на очередном сдаточном 
объекте — магазине «Цве
ты» по пр. Космонавтов. 
А сколько таких зданий, 
жилых домов украсили наш 
город, где отделочные ра
боты вел Пантелеймон Фе

КОМСОМОЛЬСКИЙ АКТИВ
30 НОЯБРЯ В МАЛОМ ЗАЛЕ ДВОРЦА 

КУЛЬТУРЫ ИМ. М. ГОРЬКОГО состоится 
АКТИВ КОМСОМОЛЬСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ.

НАЧАЛО В 17 ЧАСОВ.

дорович Конев! И подсчи
тать, наверное, невозмож
но. Ведь ветеран трудится 
в строительстве уже 35 год.

За добросовестную рабо
ту бригадир награжден ор
деном Трудового Красного 
Знамени, почетными гра
мотами Верховного Совета 
СССР, Минтяжстроя СССР 
и другими.

На снимке: ветеран тру
да, бригадир штукатуров 
П. Ф. Конев.

Фото В. Калимасова.

Яс Зима — контролер строгий

НОЯБРЬ
ПРОВЕРЯЕТ 
ГОТОВНОСТЬ

Так, на последнем за
седании объединенного 
профкома комбината по 
вопросам подготовки к зи
ме были заслушаны и. о. 
начальника СУ-20 Ю. Ф. 
Щетников и главный ин
женер СУ-7 В. Н. Берсе
нев. Оба руководителя на
рисовали вполне удовлет
ворительную картину го
товности стройуправле
ний к испытанию зимой...

Что же сделано? В ОГМ 
СУ-20 ртремонтирована 
отопительная система, вос
становлен один котел, уста
новлен другой. На 80 про
центов заготовлен уголь. С 
помощью работников СУ-7 
проведен ремонт бытовых 
помещений. Утеплены 
боксы, но еще недоста
точно освещены. Столовая 
готова к эксплуатации, но 
воду приходится использо
вать привозную.

Руководитель СУ-20 под
робно остановился на со
стоянии дел с ремонтом 
бытовых помещений и 
техники, отметил, что для 
рыхления мерзлых грун
тов подготовлены экскава
торы и две баровые уста
новки; высказал просьбу в 
адрес руководства комби
ната и общественных орга
низаций по оказанию по
мощи' в обеспечении уп
равления аккумулятора
ми, фарами, всасывающи
ми рукавами, шлангами, 
топливными насосами, ком
прессорами, отбойными 
молотками, паяльными 

лампами, кабелем и све
тильниками. Неудовлет
ворительное положение
сложилось и с горюче
смазочными материалами. 
Нефтебаза отказала СУ-20 
в получении зимнего диз
топлива. Нужен антифриз.

На объектах СУ-7 рабо
чие места обеспечены 
электропечами и электро- 
калориферами, отремонти
рованы все бытовки кроме 
одной. Бригады обеспече
ны спецодеждой. Управле
ние своими силами доста
ет электродвигатели, ка
бель, нихром, железо.

Главный инженер СУ-7 
заострил внимание присут
ствующих на вопросах ото
пления пусковых объектов, 
признал неэффективность 
отопления «высотников» 
калориферами, так как с 
обеспечением домов цент
рализованным отоплением 
дела обстоят неважно...

Подготовку к зиме СУ-7 
и СУ-20 проверяла специ
ально созданная для этой 
цели при ОПК ДСК комис
сия. С результатами ее 
работы собравшихся озна
комил инженер производ
ственного отдела ДСК 
П. П. Пузиков. Он доложил, 
например, что бытовой го
родок СУ-20 в хорошем 
состоянии, но находится на 
одном месте. На объектах, 
удаленных от него, состоя
ние бытовых помещений 
оставляет желать -лучшего. 
Бытовка в бригаде тоз. 
Зеленина не отремонтиро
вана, в бытозом помеще
нии бригады тов. Кукуш
кина выбиты стекла. Об
щим .недостатком и для 
СУ-20, и для СУ-7 являет
ся то, что обогрев рабо 
чих в бытовках, в наруше
ние пожарных норм, про

изводится с помощью же
лезных печек, которые то
пят дровами. А ведь все 
управления комбината бы
ли обеспечены в свое вре
мя обогревательными Те
нами.

Комиссия ОПК ДСК об
ратила внимание и на то, 
что в СУ-7 бытовые поме
щения оборудованы кубо
выми, отделочники всегда 
могут выпить горячего 
чая. В СУ-20 этого нет. 
Нет ни бачкоз, ни ведео 
с водой, ни кружек. И со
всем не случайно: за 9 ме
сяцев этого года стало 
больше здесь случаев ин
фекционных и кишечных 
.'заболеваний, а значит, и 
больше потерь рабочего 
времени.

Не подготовлены к ра
боте в зимних условиях 
и рабочие места. Механи
ческие мастерские и каби
ны механизмов в СУ-20 до 
сих пор не утеплены. . В 
первые холода отделочни
ки также трудились на не
утепленных и неостеклен- 
ных домах. Объекты как 
следует не освещены, не 
оборудованы подъемни
ками.

Из всего сказанного 
можно сделать один не
утешительный вывод — 
проверенные комиссией 
управления к работе в зим
них условиях не готовы. 
Разработанные в коллекти
вах мероприятия по под
готовке к зиме выполнены 
лишь наполовину. Руково
дителям управлений и об
щественных организаций 
СУ-7 и СУ-20 необходимо 
в кратчайшее время испра
вить отмеченные недостат
ки и постараться сделать 
все возможное по созда
нию труженикам нормаль
ных условий для работы в 
зимний период.

* Острый сигнал

А ПОКА
ПО СТАРИНКЕ

Территория ОГМ нашего 
управления стала настолько 
мала, что здесь трудно ма
неврировать технике, а ме
ханизмы, в нарушение пра
вил пожарной безопасно
сти, приходится ставить 
вплотную друг к другу. А 
ведь территорию вполне 
можно расширить, хотя бы 
за счет списания давно 
отслуживших свой срок ме
ханизмов. Они, как прави
ло, долгое время стоят у 
нас вдоль заборов, зани
мают место.

Нет нормальных условий 
для проведения работ по. 
ремонту техники и в мас
терских. Вот уже пять лет, 
например, мы не можем 
установить кран-балку.

И еще. Рядом с мастер
скими проходит теплотрас
са. Поэтому разумнее и 
необходимее построить теп
лопункт и перейти на цент
рализованное отопление, 
чем ежедневно жечь уголь 
в котельной и загрязнять 
сажей воздух. Тем более, 
что мощностей даже двух 
установленных ныне котлов 
для, обогрева помещений 
не хватает.

Копоти и дыма у нас 
хватает и от механизмов, а 
тут еще добавляет чаду 
котельная. Переход на 
централизованное отопле
ние позволил бы создать в 
ОГМ более здоровые ус
ловия для работающих, 
поднять культуру . произ
водства.

А. ПУ РЕС ЕВ, 
заведующий 
мастерскими 
ОГМ СУ-20.
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* Новости ДСК 
Рапортуют Ц
инициаторы 
почина

Известная в комбинате ' 
бригада монтажников из 
СУ-27 под руководством 
М. М. Михайлова в начале 
года выступила с почи
ном — в честь 60-летия об
разования СССР выполнить 
три годовые нормы. В ча
стности, монтажники дава
ли слово к 22 декабря 
смонтировать и сдать один 
дом с оценкой «отлично», 
добиться среднегодовой 
производительности труда 
в натуральных показателях 
6,3 кв. метра на человека.

В канун Дня города за 
подписью бригадира 
М. Михайлова, партгрупор
га В. Толстова, профорга 
В. Кунникова и комсорга 
Н. Рясина на имя руково
дителей домостроительно
го комбината поступил 
трудовой рапорт.

В нем коллектив брига
ды инициаторов сообщил, 
что монтажниками сдан с 
оценкой «отлично» дом 
№ 3 в поселке Садовый, 
три годовые нормы были 
выполнены досрочно, к 
11 ноября, а натуральная 
выработка составила 6,7 
кв. метра полезной пло
щади на отработанный че
ловеко-день.

Это главный подарок 
бригады приближающему
ся юбилею образования 
СССР.

В Фонд мира
Коллектив Комсомоль

ске - молодежной бригады 
Л. Белых (СУ-7) провел 
комсомольский субботник, 
посвященный памяти вы
дающегося деятеля Ком
мунистической партии и 
Советского государства 
Леонида Ильича Брежнева.

В субботнике приняли 
участие все комсомольцы 
отделочного управления. 
Заработанные средства 
комсомольская организа
ция СУ-7 решила перечис
лить в Фонд мира.

Успехи
рационализаторов

За девять месяцев этого 
года 201 рационализатор 
комбината внедрили 250 
рационализаторских пред
ложений. Это дало эконо
мический эффект более 
430 тысяч рублей. Лучши
ми рационализаторскими 
коллективами сегодня яв
ляются завод ЖБИ им. Ле
нинского комсомола и 
стройуправления № 28 и 
27.

Коллективы домострои
тельного комбината про
должают участвовать в об
щественном смотре эффек
тивного использования 
сырья, материалов, топлив
но-энергетических ресур
сов и рабочего времени.

В ходе этого смотра в 
этом году было внедрено 
344 предложения, давших 
экономический эффект бо
лее 240 тысяч рублей.

За девять месяцев в 
комбинате получена эко*- 
номия 866 тысяч квт-часов 
электроэнергии, 345 тонн 
условного топлива и более 
682 тонн цемента.

Общественный смотр 
лучше всего организован 
на заводе, в УПТК и стро
ительных управлениях 
№ 27 и 28.

По результатам смотра 
комбинат отмечен Почет
ной грамотой Кировского 
РК КПСС с присуждением 
первого места.

А. ТАЛОВИКОВА, 
. общ. корр. газеты.

Шестой год трудится 
в СУ-15 моторист раст
ворной машины Генна
дий Федорович Васильев. 
От ритмичной работы 
растворной машины во 
многом зависят эффек

ЗАЧЕМ НУЖНЫ РУБРИКИ В СТЕНГАЗЕТЕ?
Редколлегии стенных 

газет должны в своей 
практике использовать 
рубрики. Зачем они нуж
ны?

Ведение постоянных 
разделов побуждает стен- 
газетчиков в каждом вы
пуске газеты затрагивать 
ключевые вопросы жиз
ни трудового коллектива, 
не позволяет «забыть» ту 
или иную актуальную те
му. Главное тут — верно 
определить основные на
правления в работе пред
приятия, главные заботы 
коллектива, которые 
стенгазета ни при каких 
обстоятельствах не долж
на упускать из виду.

Сейчас трудовые кол
лективы страны видят 
основную свою задачу в 
успешном претворении в 
жизнь планов, намечен
ных XXVI съездом КПСС. 
Набирает ход социали
стическое соревнование в 
честь приближающегося 
праздника — 60-летия об
разования СССР. Эти 
важные моменты в жиз
ни страны должны учи
тывать в своей работе ак
тивисты стенной печати. 
Поэтому правильно по
ступают там, где мате
риалы основных разделов 
в стенгазете помещают 
под постоянными красоч
ными шапками — «Вы
полним решения XXVI 
съезда КПСС!», «60-ле
тию СССР — достойную 
встречу!». Безусловно, со
держание разделов, их 
идейная направленность 
должны в полной мере 
отвечать этим лозунгам.

Ниже предлагаем, при
мерный перечень основ
ных рубрик для стенгазе
ты промышленного пред
приятия. Думаем, что на 
этой основе и для ред

* По следам наших выступлений ■ . . . . . . .   -. . . . . .   ■ . . . .. . . . . . . . . . .. . . . . . . "

Партбюро принимает меры
Партбюро СУ-29 рас

смотрело вопрос о недо
статочной работе по рас
пространению газеты 
«Свердловский строи
тель».

Критика признана пра

От качества изделий 
КПД зависит качество 
строительства. В одном 
из крупнейших теперь 
цехов завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола — 
цехе Ха 6 ответственные 
обязанности по контролю 
за качеством продукции 
возложены на старшего 
лаборанта В. И. Усанину. 
Валентина Ивановна тру
дится в цехе 12 лет. Она 
ударник коммунистиче
ского труда, поощрялась 
за добросовестную работу 
грамотами и благодарно
стями. Основная обще
ственная работа на своем 
участке — политинфор
матор.

На ейимке: старший ла
борант цеха № б за ис
пытанием бетона на 
прочность.

Фото В. Калимасова.

тивность и производи
тельность труда штука
туров. А потому сегод
ня — на финише года 
забот у Геннадия Федо
ровича хватает, тем 
более, что к делу своему

он относится 'добросо-’ 
вестно, старается рабо
тать с полной отдачей.

НА СНИМКЕ: моторист 
растворной машины Г. Ф. 
Васильев.

коллегий других коллек
тивов можно будет соста
вить «тематический стер
жень» своей газеты.

НАШИ ПЕРЕДОВИКИ 
(«Запевалы коммунисти
ческого труда», «Кто идет 
впереди», «Равняйся на 
передовика», «Шагай в 
ногу с ними», «Передо
вик, товарищ твой», «Ими 
гордится коллектив», «О 
людях хороших», «Сла
вим их рабочие руки»...).

О тех, кто своим удар
ным трудом заслужил 
прочный авторитет в кол
лективе, и о тех, кто, 
следуя их примеру, так
же стремится к высоким 
рубежам, необходимо 
рассказывать в каждом 
номере. Иногда стенгазет- 
чики пренебрегают таки
ми материалами. Дескать, 
зачем они нужны? Нуж
ны, и очень! Такие вы
ступления добрыми чув
ствами отзываются в 
сердцах передовиков, не 
дают покоя «середняч
кам», укором служат для 

• отстающих, — словом, 
играют важную роль в 
коммунистическом воспи
тании трудящихся.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛ
НЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 
(«Заметки из соревную
щихся коллективов», 
«Что за показателями», 
«Рождено соревновани
ем», «За строкой обяза
тельств», «Интервью с по
бедителями.... с отстаю
щими...»).

Долг стенгазетчиков — 
всячески (способствовать 
тому, чтобы социалисти
ческое соревнование меж
ду коллективами и от
дельными тружениками 
не теряло остроты, хоро
шего азарта. А главное, 
чтобы было действенным! 
Материалы этого раздела 

вильной. После выступ-, 
ления газеты нами рас
пространено дополнитель
но 13 экземпляров газе
ты. Малый охват подпис
ки объясняется тем, что 
у нас все бригады из де

в первую очередь призва
ны наглядно показывать 
опыт организации живо
го, эффективного сорев
нования, одновременно 
их надо направлять про
тив формализма в орга
низации трудового сопер
ничества.

Обычно ход соревнова
ния наглядно отражается 
на специальном стенде: 
видно, кто идет впереди, 
кто отстает. Стенной га
зете не следует дублиро
вать экран соревнования. 
Ее задача — анализ ор
ганизации соперничества, 
состояния этого дела в 
коллективе. После подве
дения ежемесячных ито
гов редколлегия выпус
кает оперативные прило
жения, посвященные по
бедителям.

В БОРЬБЕ ЗА ЭКОНО
МИЮ И БЕРЕЖЛИ
ВОСТЬ («Береги рабочую 
минуту», «Потерям — 
заслон», «Внимание: бес
хозяйственность», «Где 
теряем...», «Рейд по адре
сам потерь», «Комменти
рует экономист...»).

На XXVI съезде КПСС 
был остро поставлен во
прос об ,экономном, бе
режливом расходовании 
энергоресурсов, сырья и 
материалов, о максималь
но продуктивном исполь
зовании рабочего време
ни. Активисты стенной 
печати могут и должны 
внести в это важное де
ло немалый вклад.

Затевая разговор, ска- 
,жем, о расточительном 
отношении к рабочему 
времени, важно подкре
пить доводы убедитель
ными фактами и цифра
ми: сколько теряет про
изводство из-за мелких, 
на первый взгляд, нару
шений; как опоздание 

сяти подписались коллек
тивно для каждого быто
вого помещения.

И; ЧЕРДАНЦЕВ, 
секретарь партбюро 

СУ-29,

или не выход на смену 
одного человека сказыва
ется на ритме работы це
лого коллектива. В под
готовке таких материа
лов стенгазетчикам надо 
широко опираться на по
мощь работников эконо
мической службы.

КАЧЕСТВО РАБОТЫ— 
КАЧЕСТВО ПРОДУК
ЦИИ («Что влияет на ка
чество», «Рабочая гаран
тия», «Сообщает пост ка
чества», «С первого предъ
явления», «Технологиче
ская цепочка: где сбой», 
«От замысла — к конеч
ному результату», «Поче
му появился брак», «Ра
бочей гарантии — инже
нерную поддержку», 
«Мнение ОТК»...).

Стенгазетчикам надо 
постоянно исследовать 
пути повышения качества 
продукции, а также при
чины его снижения. Это
го можно добиваться, в ча
стности, таким прие
мом: обнародовать и со
поставить мнение всех 
заинтересованных лиц — 
конструкторов, техноло
гов, рабочих, смежников. 
Пусть чаще в этом раз
деле выступают те, кто 
гарантирует высокое ка
чество на своем участке 
работы, трудится с лич
ным (Клеймом. Особое 
внимание следует уделять 
повышению уровня на
ставничества, обучения 
молодых рабочих своим 
профессиям.

ДИСЦИПЛИНА ТРУ
ДА — ЗАБОТА КАЖДО
ГО («Прогулы, опозда
ния — каковы потери?», 
«Факт комментирует 
юрист»...).

Воспитательное воздей
ствие стенной печати на 
нарушителей трудовой 
дисциплины трудно пе-

«Эффект гласности»
Критика недостатков, Отмеченных газетой в ста

тье «Эффект Гласности», рассмотрена на заседании 
партбюро и признана правильной.

Наглядная агитация на всех объектах обновлена. 
Готовится материал для наглядной агитации в но-
воМ здании управления.

П. ЖАРИХИН,
секретарь партбюро СУ-15.

Идет смотр 
наглядной агитации 

реоценить. Даже самые 
заядлые прогульщики 
крепко побаиваются ост
рых строк, меткой кари
катуры. И во многих кол
лективах умело пользу
ются этой силой «малой 
прессы». '

Но на одну особенность 
подготовки материалов на 
тему дисциплины хоте
лось бы обратить внима
ние стенгазетчиков. Часто 
авторы заметок идут по 
привычной схеме: под
робно расписывают факт 
проступка, сообщают о 
мере наказания и в за- < 
ключение призывают 
крепить дисциплину. А 
ведь о проступке в кол
лективе давно знают, ин
формированы здесь и о 
том, как наказали прови
нившегося.

ГАЗЕТА ВЫСТУПИЛА. 
ЧТО СДЕЛАНО? («Воз
вращаясь к напечатанно
му», «Меры приняты», 
«Вопрос не решен. Поче
му?..»).

Раздел действенно
сти стенгазетных выступ
лений должен присутст
вовать в каждом номере. 
По сути дела, здесь ред
коллегия отчитывается 
об Эффективности своей 
работы.

Мы рассказали об ос
новных разделах стенга
зеты. Кроме них, редкол
легии, разумеется, долж
ны затрагивать многие 
вопросы жизни коллек
тива: организацию быта 
и отдыха, культурного до
суга людей и другие. А,

Просим стенгазетчиков 
рассказать на страницах 
Нашей газеты о том, как 
же выходит стенгазета в 
их трудовом коллективе, 
какие проблемы она ре
шает.
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* В первичных организациях ВООП - - - - - - - - -

Работу сочли второстепенной

БЕРЕГИТЕ ВОДУ!
Как подсчитали специа

листы, удельный расход 
воды на одного) жителя 
Уральского экономическо
го района составляет око
ло 300 литров в сутки. И 
хотя эта цифра несколько 
ниже республиканского 
уровня, для Урала она 
достаточно высока, потому 
что достается вода непро
сто.

Дефицит чистой воды 
вызывается также усилен
ным загрязнением наших 
рек и водоемов. Доста
точно сказать, что в на
стоящее время из общего 
количества бытовых сточ
ных вод Уральского эко
номического района 22 
процента сбрасывается в 
водоемы без какой-либо 
очистки, а из очищаемых 
вод необходимую биопо- 
гическую очистку проходит 
только 39 процентов. “

Загрязнение воды от
рицательно сказывается на 
экономике водного хо
зяйства, порождает дефи
цит питьевой воды. А меж
ду тем, из года в год уве
личивается спрос на воду. 
Огромное количество ее 
требуют новые промыш
ленные комплексы, ороша
емые земли, благоустроен
ные города и поселки.

Решая проблему обеспе
чения Урала водой, спе
циалисты изыскивают раз
личные пути и мето/ды. Мы 
научились, например, пе
рераспределять воду во 
времени, зарегулировав ее 
различными способами, и 
в пространстве, перекачи
вая большие объемы воды 
туда, где ее не хватает. 
Так, Свердловский про
мышленный узел получает 
воду из рек Урала и Чу
совой, находясь на реках 
Исеть и Пышма.

Дефицит воды особенно 
дает себя знать в засуш
ливые годы и говорит о 
том, что мы еще не научи
лись рационально исполь
зовать ресурсы воды как 
в количественном, так и в 
качественном отношении.

Е связи с этим перед 
учеными, инженерами, про- 
ектировщиками, перед 
каждым уральцем встает 
задача — экономить воду 
и изыскивать внутренние 
резервы для покрытия де
фицита. И прежде всего — 
надо решить вопрос с очи
сткой стоков.

Нс многое зависит и 
от нас с вами. Скажем, вы 
вылили на землю нефте
продукты — через какое- 
то время они поступают в 
водоем с поверхностным 
или подземным стоком. 
Вы вымыли автомобиль на 
берегу реки и тем самым 
«помогли» ее загрязнению. 
А использование удобре
ний на полях в непосред
ственно^ близости от во
доема! А строительство 
бытовых и сельскохозяйст
венных комплексов вдоль 
рек! Все это приводит к 
резкому ухудшению каче
ства воды в них. А разве 
не мы с вами ведем те 
производственные процес
сы, в которых образуются 
сточные воды! Если каж
дый отнесется с чувством 
ответственности и понима 
нием к вопросу охраны во
ды от загрязнения, 1 то

гатство и долг каждого — 
беречь ее!

Рядом с Каменными палатками вырос современный 
жилой массив «Комсомольский». Долг каждого жителя 
нового микрорайона заботливо беречь священный па
мятник истории и природы.

Фото В. КАЛИМАСОВА.

мы сможем добиться мно
гого.

Еще один путь решения 
проблемы водного дефи
цита — повысить культуру 
водопользования в про
мышленности.

Решить задачу сокраще
ния потребления свежей 
воды можно только сов
местными усилиями всех 
трудящихся, широкой об
щественности. Необходимо 
своевременно устранять 
утечку, аварии, разрабаты
вать и внедрять предложе
ния по снижению расхода 
воды на каждом рабочем 
месте.

Коллективными усилиями 
специалистов и широкой 
(общественности мы смо
жем решить проблему де
фицита воды на Урале и 
сэкономить огромные 
средства, выделяемые на 
водохозяйственное строи
тельство. Вода — наше бо-

За повседневными про 
изводственными делами, 
за беспрестанно меняю
щимися событиями на
шей жизни не часто об
ращаешь внимание на 
окружающую нас при
родную среду.

От нас. строителей, за
висит во многом сохране
ние живых уголков при
роды в местах массовой 
застройки. Почему же 
некоторые из нас, особен
но механизаторы, порой 
без производственной не
обходимости могут, не за
думываясь, сломать еще 
сохранившееся на строй
площадке деревце или 
кустик акации и не обра
тить на это никакого 
внимания. Когда же им 
укажешь на это, воспри
нимают упрек как при
дирку с обидой: «Поду
маешь. кустик какой-то 
сломал. Новоселы новых 
насадят».

...Из двух тысяч домо
строителей активных за
щитников природы на 
стройплощадках «не так 
уж и много. В первич
ных организациях ВООП 
домостроительного ком
бината в Кировском рай
оне, например, всего 170 
членов общества охраны 
природы (100 — в управ
лении ДСК и 70 человек 
в СУ-1). В СУ-20 же пер
вичная организация ох
раны природы, несмотря 
на все старания .инструк
торов районного совета 
ВООП, до сих пор не 
создана, В движении за 
бережное отношение к 
природной среде работни
ки СУ-30 не участвуют. 
Конечно, формальным 
вовлечением того же 
бульдозериста в природо
охранное общество дело 
не поправишь, нужна си
стематическая работа по

Воздух 
чище 
не стал

Еще в марте 1980 года 
решением Кировского рай
исполкома руководителям 
ряда предприятий района, 
в том числе и завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла, предлагалось обратить 
серьезное внимание на ра
боту природоохранно
го оборудования, сделать 
все возможное для умень
шения запыленности, зага
зованности, улучшения со
стояния воздушного бас
сейна в зоне промышлен
ных предприятий. 

пропаганде экологиче
ских вопросов среди тру
дящихся. Но даже то, что 
человек платит взнос и 
получает марку, застав
ляет его считать себя 
другом природы. Так, с 
малого, даже с неболь
шого сомнения в правиль
ности своего поступка 
«сломать — не сломать 
этот кустик» начинается 
путь к экологическому 
воспитанию человека.

Члены первичной орга
низации ВООП ДСК при 
управлении комбината 
основное участие в дви
жении за ленинское от- 
нощение к окружающей 
природе принимают в пе
риод проведения весенне
летнего двухмесячника. 
В это время местком ор
ганизует регулярные суб
ботники по наведению 
порядка на закрепленной 
территории, по уходу за 
зелеными насаждениями. 
И в том, что территория 
перед зданием управле
ния ДСК и два уголка от
дыха на ул. Восточной 
радуют глаз своим зеле
ным нарядом, безуслов
ная заслуга друзей при
роды из ДСК.'

В СУ-1 обязанности 
председателя первичной 
организации ВООП ис
полняет Александр Се- 
менкин. Он время от вре
мени развешивает в зда
нии управления плакаты 
на темы охраны природы, 
знакомит коллектив с по
становлениями районного 
совета ВООП. Вместе с 
тем ответственный сек
ретарь райсовета обще
ства Л. И. Смирнова, 
имея в виду председате
лей первичных организа
ций СУ-1 и завода ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола, вполне справедли
во упрекала их за от-

А

Прошло два с половиной 
года. Новый состав посто
янно действующей- комис
сии исполкома по охране 
природы под председа
тельством главного госу
дарственного врача сан
эпидстанции В. И. Норд
стрем проверил выполне
ние руководителями пред
приятий принятого реше
ния. Члены постоянной ко
миссии отметили немало 
серьезных недоработок и 
упущений в деле практи
ческого выполнения пред
приятиями природоохран
ных мероприятий. Так, на 
заводе ЖБИ им. Ленинско
го комсомола лаборато
рией до сих пор не нала
жен постоянный контроль 
за наличием вредных ве
ществ в атмосфере, не 
проведена (по имеющему
ся проекту) реконструкция 
аспирационных систем 

сутствие инициативы и 
активности в работе.

— На занятиях двух
годичного семинара по 
охране природы, — отме
чала она, — они не бы 
вают, никаких отчетов о 
проведенных мероприя
тиях не представляют.

В первичной организа
ции СУ-1 не бывает ни 
собраний, ни рейдов, а 
ведь рядом с управлени
ем находится дендрарий 
и комсомольцы управле
ния могли бы подежурить 
в нем во время предно
вогодних вечеров, при
нять самое непосредст
венное участие в охране 
елей. Работу по пропаган
де бережливого отноше
ния к окружающей при
роде лучше вести путем 
подбора материалов на 
экологическую тему. Но 
для этого нужно офор
мить в СУ-1 специаль
ный стенд, как это сде
лано, например, в управ
лении ДСК.

И еще. Председатель 
ВООПа СУ-1 А. Семенкин 
является комсоргом. Сов
мещать обязанности Ком
сомольского вожака и 
председателя первичной 
организации ВООП, мне 
кажется, не стоит. Сек
ретарю партбюро СУ-1 
И. Корсакову и предсе
дателю профкома П. П. 
Горбачеву нужно нала
дить работу первичной 
организации по охране 
црироды, взять ее под 
свой контроль. Активи
зации деятельности в 
этом вопросе требуют от 
нас решения XXVI съез
да КПСС, статьи Консти
туции СССР.

А. ЧЕПАСОВ, 
руководитель отдела 

по охране природы 
при газете «Сверд
ловский строитель».

подземных галерей цеха 
№ 3. А ведь срок выпол
нения этой работы был 
намечен еще на первый 
квартал прошлого года. Не 
проведена по соответству
ющему проекту в течение 
прошлого года и гермети
зация мест разгрузки ва 
гонов в приемные бункеры 
складов цемента, извести и 
золы. Цементно - извест
ковую пыль раздувает ве
тер, разносят колеса ав
томобилей по всему рабо
чему поселку. Даже зимой 
в районе завода можно 
видеть эту серую пыль на 
заснеженных обочинах до
рог. Дышат ею и труже
ники предприятия, и насе
ление микрорайона.

Н. РУДАКОВА, 
секретарь комиссии 

исполкома.

* Рабкоровский пост йа строительстве завода КПД сообщает:

«А ВОЗ И НЫНЕ ТАМ»
Руководствуясь акту- общали о положении дел Да КПД трест «Сверд- 

альностыо проблемы на этом важном объекте. ловскхиМстрой» (управ- 
охраны окружающей сре- Но не только в Много- ляющий трестом Н. Н. 
ды от загрязнения отхо- тиражную газету домо- Стихии), и дирекции 
дами производства, ра- строительного комбина- строящегося предприя- 
ботники санитарной служ- Та обращались работники тия стройиндустрии 
бы района с первых дней санэпидстанции. Наши (директор В. Б. Ежов) 
строительства нового за-' отчеты о ходе строитель- предписывалось уско- 
вода крупнопанельного ства природоохранных рить работы по возведе- 
домостроения установили объектов на заводе КПД нию природоохранных 
контроль за возведением были приняты за основу объектов. Но шло время, 
здесь природоохранных при разработке ряда ре- а воз оставался на том же 
объектов. На строительст- шений райисполкома и месте...
ве очистных сооружений горисполкома. Эти реше- Вот и недавно, оценив 
завода КПД был создан ния были вызваны за- состояние хода строитель- 
рабкоровский пост газеты ботой о завтрашнем дне. ства очистных сооруже- 
«Свердловский строи- И строителям, генподряд- ний производственных и 
тель». Мы регулярно со- ник на возведении заво- ливневых сточных вод на

новом заводе КПД, работ
ники санитарной службы 
констатировали, что воз
ведение природоохранных 
объектов на предприятии 
ведется крайне неудов
летворительно. Ввод в 
эксплуатацию 1 очистных 
на ливневой канализации 
предусматривался с пу
ском первой очереди за
вода еще в 1980 году. По 
ряду причин не была сда
на первая очередь пред
приятия, но ведь очист- 
ные-то построить ничто 
не мешало.

Однако и сейчас строи
тельство очистных не за
кончено. Из 145 тысяч 
рублей капвложений на 

природоохранных объ
ектах работниками «СУ 
Визстрой» недоосвоено 
еще 35 тысяч рублей. 
Весь этот год строителя
ми не было освоено ни 
рубля.

А ведь необходимость 
завершения строительст
ва очистных сооружений 
объясняется еще и тем, 
что они предназначены 
не только для нового за
вода КПД, но и для очи
стки ливневых сточных 
вод завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола, где 
стоки вот уже много лет 
просто задерживают на 
примитивном двухсек
ционном отстойнике- 

нефтеловушке. Степень 
очистки вод в отстойни
ке не позволяет добиться 
нормативных уровней, и 
они загрязняют реку Ма
лый Исток и Малоисток- 
ский пруд.

Районная санэпид
станция и комиссия ис
полкома по охране при
роды предупреждают ру
ководителей за система
тический срыв выполне
ния важнейших водоох
ранных мероприятий.

В. ПЕРМИНОВ, 
санитарный врач рай- 
сэс. общ. корр. газеты 
«Свердловский строи
тель».
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дерзайте: вы талантливы;
Разнообразен мир на

ших увлечений. Раскрыть и 
углубить ваши возможно
сти помогут кружки и ху
дожественные коллективы 
Дворца культуры.

Художественный сектор 
ДК им. М. Горького от
крыл свой новый клубный 
сезон. В новом сезоне по 
традиции продолжают ра
боту все коллективы. И 
каждый из них существует 
во Дворце культуры не 
первый год, каждый имеет 
свою биографию, свои 
традиции, свое творческое 
лицо.

Хочется и читателей га
зеты подробнее познако
мить с этими коллективами.

Театральная студия бы
ла организована в 1978 го
ду. Сначала она объединя
ла 80 человек, впоследст
вии определилась стабиль
ная группа, в состав кото
рой постоянно вливаются и 
новые самодеятельные ар
тисты. В репертуар кол
лектива входят ежегодные 
новогодние сказки, с кото
рыми знакомятся дети на
ших строителей во время 
зимних каникул. Это «Ва
ленки-валенки», «Волшеб
ная свирель» и «Волшеб
ный телевизор» и другие. 
Взрослые зрители знакомы 
с такими работами кол
лектива, как «А зори 
здесь тихие», «Город на 
заре», «В поисках радо
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сти», «Кто, если не ты?!». 
Самодеятельные артисты 
неоднократно показывали 
свои спектакли в пионер
ских лагерях и в подшеф
ном совхозе. Спектакль по 
пьесе «Кто, если не ты?!» 
был высоко оценен. Жюри 
областного смотра - фе
стиваля было единогласно 
в своем решении: этот кол
лектив один из лучших в 
городе.

Студия изобразительного 
искусства — одна из ста
рейших в городе, органи
зована как рабочая студия 
(изучает теорию и практи
чески занимается рисун
ком, акварелью, жи
вописью). Многие из тех, 
кто начинал рисовать в 
этой студии, стали про
фессиональными художни
ками и архитекторами. Сту 
дия постоянно участвует в 

»выставках самодеятельных 
художников. Руководит 
коллективом В. В. Вельбой.

Танцевальный коллектив 
занимается классическим 
танцем, ритмикой, поста
новкой классических, на
родных и эстрадных тан
цев. Многие годы этот 
коллектив назывался «Дев
чата», так как состоял из 
одних девушек. Появление 
юношей изменило направ
ление ансамбля, обширнее 
и разнообразнее стал его 
репертуар. В коллективе 
2 группы: одна народного 

танца, другая — диск-ба
лет. Руководит ими Н. А. 
Бучельникова.

Школа обучения игры на 
гитаре образована в 1969 
году, ее учениками явля
ются учащиеся старших 
классов и ПТУ, студенты 
техникумов и вузов, рабо
чие и служащие. В школе 
изучают основы игры по 
нотам и аккомпанементу, 
разучивают любимые пес
ни и романсы. Наиболее 
способные учащиеся по 
желанию продолжают со
вершенствовать свое ма
стерство в ансамбле гита
ристов, которым руководит 
А. М. Попов.

Ансамбль гитаристов 
существует с 1977 года. В 
репертуаре ансамбля — 
произведения старинной и 
современной музыки, рус
ских советских и зарубеж
ных композиторов. Коллек
тив имеет свою концерт
ную программу. Часто вы
ступает с концертами на 
стройплощадке.

Во Дворце культуры 
пять лет существует шко
ла и ансамбль бального 
танца. В школе читаются 
лекции о хореографии, ве
дутся практические заня
тия. В классический репер
туар входят разучивание 
таких танцев, как вальс, 
танго и другие, в совре
менный репертуар — ди
ско-танцы. Выпускники 

школы продолжают зани
маться в ансамбле баль
ного танца?

С агитбригадой «Масте
рок» читатели уже знако
мы. Во многих подразде
лениях ДСК этот коллектив 
стал желанным гостем. Се
годня агитбригада работа 
ет над сценарием, посвя
щенным 60-летию образо
вания СССР.

Любительской киносту
дией руководит А. К. 
Троянов, который прово
дит для участников лекции 
и беседы о кинодрама
тургии, кинорежиссуре, ис
кусстве оператора. В прак
тической работе студийцы 
учатся снимать фильмы.

В детском секторе наше
го Дворца в новом сезоне 
начали работу многие 
коллективы:

О каждом коллективе 
детского сектора стоит 
рассказать подробней. Му
зыкальная студия образо
вана при ДК в 1978 году. 
Педагоги выпускники му
зыкального училища им, 
П. И. Чайковского, музы
кального отделения при 
Свердловском пединститу
те, Уральской государст
венной консерватории. В 
процессе обучения учащие
ся музыкальной студии 
приобретают навыки игры 
на инструменте, на заня
тиях сольфеджио и хора 
знакомятся с основами 
музыкальной ' грамоты. 
Здесь же помогают ребя
там развить ' музыкальный 
слух и голос, чувство рит
ма. Возрастная категория 

занимающихся с 6 до 16 
лет.

Несколько лет уже рабо
тает у нас танцевальный 
коллектив «Стрекоза». Со
стоит он из двух групп. В 
первой занимаются дети 
младшего возраста от 6 до 
10 лет, во второй — от 10 
до 13 лет. В этом коллек
тиве дети учатся понимать 
язьж хореографии. Кол
лектив «Стрекоза» являет
ся дипломантом областно
го фестиваля детского ху
дожественного творчества, 
посвященного Междуна
родному году ребенка.

Детский кружок кинолю
бителей при кинотеатре 
«Дружба» заинтересовал 
ребят знакомством с осно
вами искусства кинемато
графии, ее историей, не
посредственным участием 
в составлении репертуара, 
распространением билетов, 
участием в проведении те
матических киноутренни
ков, киновикторин.

Детская студия изобра
зительного искусства по
могает развивать в ребя
тах интерес к искусству, 
обогатить молодого чело
века чувством красоты, 
развить воображение, "уви
деть мир в цвете и крас
ках, научить рисовать.

Приглашаем вас и ваших 
детей принять участие в 
работе наших самодея
тельных коллективов.

В. ГРАЧЕВ, 
художественный руково
дитель ДК им. М. Горького;

Н. ШЕНДЕЛЬ, 
зав. детским сектором.

ВСТРЕЧА
С ПИСАТЕЛЕМ

Работники библиотеки 
ОПК ДСК и ДК им. 
М. Горького совместно с 
советом общежитий прове
ли встречу с известным 
уральским писателем Сер
геем Михайловичем Бете- 
вым.

Сергей Михайлович рас
сказал строителям о своем 
творчестве, о героях своих 
книг «Иду по следу» и «Иг
ра без правил», повествую
щих о сложной и трудной 
работе советской милиции.

На снимках: выступает 
С. М. Бете в; в зале.

Фото Б. Калимасова.

* ДК строителей 
приглашает

Дворец культуры стро
ителей им. М. Горького 
приглашает трудящихся 
ДСК в клуб выходного дня 
«Всей семьей во Дворец».

В программе: «Угадай-ка, 
угадай-ка — интересная иг
ра», игры, конкурсы, ат
тракционы для детей.

Кинопрограмма «Сделано 
в «Фитиле»; беседа «Этика 
семейных отношений»; се
анс одновременной игры в 
шахматы. О работе круж
ка макраме расскажет его 
руководитель Л. Сычева.

И в заключение будет 
показан сборник мульт
фильмов: «Про кота Васю 
и охотничью катавасию», 
«Ура! Начинается!», «Под
водное приключение» и 
другие.

Начало в 10.30.
""■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■В
На старте — 
семья

Весело было 21 ноября 
в спортзале ДСК по ули
це Большакова, 97. В 
этом просторном зале 
проходил праздник двора, 
посвященный Дню горо
да. Традицией стало 
проводить на этом празд
нике двора, посвященном 
Дню города, веселые се
мейные старты. И. на этот 
раз в спортзале встрети
лись две команды семей 
микрорайона клуба «Ого
нек», команда «Дружба» 
улицы Фрунзе и команда 
«Факел» улицы Больша
кова. На старт вышли 
мамы, папы вместе со 
своими детьми. В эстафе
тах приняли участие се
мьи строителей: семья 
Соколовых (СУ-7), Карга
половых (СУ-27), Пащен
ковых (СУ-28), Найды- 
шиных (СУ-15), Хайрули- 
ных (СУ-28), Васевых 
(СУ-1), Габрдевых (УПТК), 
Медведевых (ЖКК), Неж
дановых (СУ-13).

Зрителями тепло была 
принята большая кон
цертная программа, под
готовленная к этому дню 
Дворцом культуры им. 
Горького.

Обращаясь к строите
лям, проживающим в мик
рорайоне детского клуба 
«Огонек», советую им на
чать свою дружбу с физ
культурой и спортом, с 
семейной группой здоро
вья, которая работает по 
воскресным дням с 8 до 
10 часов утра в спортза
ле ДСК.

Л. БАШКИРЦЕВА, 
педагог-организатор 

дворового клуба - 
«Огонек».
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